



拓進

つよい子 まなぶ子 やさしい子

苫小牧市立拓進小学校

学校便り第9号

令和7年11月28日発行

<https://www.city.tomakomai.hokkaido.jp/gakko/takushin/>

【学校Webページ】



甘やかしすぎず、我慢させすぎず

校長 毛利 毅

過日実施した音楽発表会には、お忙しい中、多くの皆様にご来校いただき誠にありがとうございました。大きな拍手をいただき、子どもたちの達成感や満足感、そして「やればできる」といった自己効力感を高めることができました。心より感謝申し上げます。

さて、今シーズンも大活躍だった大リーガーの大谷翔平選手ですが、彼は小学生の頃、父親から「欲しいものはすぐに買わない」「自分で努力して手に入れることが大切だ」と教えられていたそうです。周りの子がゲーム機を持っている中、大谷少年は我慢を覚え、自分の目標に向かって努力を重ねていきました。今の輝かしい姿は「我慢の力」が育んだ結果なのかもしれません。子どもが望むままに甘やかしてしまえば、努力せずとも欲しいものが手に入ると錯覚し、やがて困難に直面したときに立ち向かう力を失ってしまいます。人間としての成長に必要な「忍耐力」や「自制心」が育たないので。例えば、家庭学習をやりたくないという子に「今日はいいよ」と繰り返せば、学ぶ習慣は根付きません。小さな我慢を積み重ねることが、将来の大きな力につながるので。

一方で、我慢を強いすぎることにも注意が必要です。よくある話として、スポーツ選手が痛みを抱えているにも関わらず、無理して練習を続けた結果、長期の療養を余儀なくされたり、選手生命を失ったりすることがあります。我慢を美德とし、過度に強いることは心身を壊してしまう危険があるので。

私たち大人が子どもに伝えるべきは、「欲しいものがすぐに手に入るわけではない」という現実と、「困難に耐える力は人生を支える」という事実です。同時に、「心と体を壊してまで我慢する必要はない」という安心感も与えなければなりません。例えば、ゲームをしたい子どもに「宿題を終えてからね」と伝えることは、我慢を教えるよい機会です。

しかし、体調が悪いのに「絶対に学校へ行きなさい」と迫ることは、過度な我慢を強いることになります。状況を見極め、子どもの心身を守りながら適切な我慢を経験させることが大切です。

教育の本質は、子どもが自ら考え、選び、行動できる力を育むことになります。我慢を通して得られる「自律心」と「責任感」は、社会で生きる上で欠かせない力です。だからこそ、私たち大人は「甘やかしすぎず、我慢させすぎず」という姿勢を共通理解として持ちたいものです。

ご家庭でも、子どもの健やかな成長のために、このバランスを意識していただければ幸いで



音楽発表会

11月11日（火）に児童公開、11月14日（金）に保護者公開を行いました。

インフルエンザ等の流行により、感染拡大防止のため児童公開については、全校児童が体育館に集まつての鑑賞ではなく、各教室でのテレビ鑑賞としました。

保護者公開につきましても、感染状況を確認しながら、学級閉鎖が発生した場合は、当該学年の発表を延期することも検討しましたが、何とか全学年の発表を予定通り実施することができました。

発表会では、どの学年も素晴らしい発表を披露してもらいました。今回の発表を通して、一人一人の子どもたちが、学校生活をより楽しむこと、自分や友だちのよさを見つけ合うことができたのではないかと思っております。

保護者の皆様におかれましては、当日に向けた準備や練習等に際して、様々なご協力をいただきました。また、ご多用の中、ご来校いただきとともに、各学年の発表に対して温かい拍手を送っていただき、心より感謝申し上げます。

職業体験・インターンシップ

先日、本校にインターンシップとして苫小牧南高校の生徒が2名来校し、教室に入りながら子どもたちと一緒に過ごす場面がありました。

どの生徒も、子どもたちと積極的にふれ合うなど、教育現場ならではの体験から、たくさんのこと学ぶ様子が見られました。



保護者連絡ツール「totoru (テトル)」

11月21日（金）に市教委からさくら連絡網にて配信があったとおり、本校においてもさくら連絡網の代わりに、保護者連絡ツール「totoru (テトル)」を試験的に導入します。

すでに登録用紙を配付しておりますので、登録がまだお済みではない方は、登録をしていただくようお願いします。

12月15日（月）以降は、欠席連絡についてはさくら連絡網ではなく、「totoru (テトル)」でお願いすることになります。

おめでとうございます



【バレーボール】

「第45回イエスタ杯北海道小学生バレーボール大会道南ブロック大会」男女混合の部→「第3位」泉野バレーボールクラブ（本校児童所属）

【個人応募】

「第71回青少年読書感想文コンクール」
→「優良賞」（本校第4学年児童）
→「北海道教育委員会教育長賞」（本校第2学年児童）

※学校外で活躍している児童や団体を「学校便り」で紹介しています。今後、紹介してほしいことがありましたら、学級担任等を通してご相談ください。ただし、児童の個人名は、掲載しておりませんのでご承知ください。

また、関係団体（少年団等）からの依頼を受けて、児童及び保護者向けに案内を送付しています。児童の趣向に合う活動等があるようでしたら、検討してみてください。

■ 令和7年12月の行事予定 ■

4日（木）	第6学年LGBT出前授業
5日（金）	全学年4時間授業（給食あり） 定時退勤日
8日（月）	後期児童会活動④ 図書返本週間（12/11まで）
9日（火）	第6学年スケート学習
10日（水）	第5学年スケート学習
11日（木）	第4学年薬の授業
12日（金）	第6学年冬休み図書貸出 第6学年総合的な学習の時間「SDGs出前授業」
15日（月）	第5学年冬休み図書貸出
16日（火）	第4学年冬休み図書貸出
17日（水）	第3学年冬休み図書貸出 第4回カウンセリング（希望者のみ）
18日（木）	第2学年冬休み図書貸出
19日（金）	第1学年冬休み図書貸出 定時退勤日
23日（火）	学期末大掃除
24日（水）	全学年4時間授業（給食あり） 2学期終業式
25日（木）	冬季休業開始（1/13まで）
29日（月）	学校閉庁日
30日（火）	学校閉庁日
31日（水）	学校閉庁日



冬休み

確認とお願い

○市内においてもインフルエンザ等の感染症の流行が続いております。引き続きお子様の体調管理にご協力をお願いします。体調が悪い場合は無理せずに休ませるようお願いします。また、咳や鼻水等の症状がある場合は、マスクの着用について、お子様にお声がけいただくようお願いします。

○12月25日（木）～1月13日（火）までは冬季休業となります。冬季休業中の電話対応は、8:00～16:30に変更となりますので、ご用件のある方は、上記の時間帯に連絡願います。

※始業式は1月14日（水）です。4時間授業（給食あり）、12:55下校となります。